

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Lunes 4 Agosto 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.276

EL JAPON Y LAS ISLAS FILIPINAS

COMERCIO

El comercio del archipiélago filipino con el Japon representa un valor de 282.873.12 yens: (el yeu equivale á 5.17 pesetas). Dicha cantidad corresponde á la exportacion 69.704.61, y á la importacion 212.168.51. De año en año va en aumento el tráfico entre ambos países pero aumento notable, que tiende todavía á progresar.

Sin embargo, este resultado, aun cuando sea halagüeño para nuestros intereses, no es todo lo que debe ser, dada la proximidad entre Filipinas y el Japon, el número de habitantes de las dos regiones y la cuantía, valor é importancia de los productos de ambos archipiélagos respectivamente.

Filipinas tiene derecho á ocupar uno de los primeros puestos en el Comercio del Japon, y si los capitalistas, negociantes y propietarios de Manila, convencidos de esta verdad, prestasen al asunto todo el interés que se merece, no sería difícil llegar á conseguirlo.

En aquel país consumidor y de gran porvenir, los negociantes españoles pueden encontrar un excelente mercado para la produccion nacional y realizar pingües ganancias.

El principal obstáculo, ó por mejor decir, el único que se opone á su realizacion, es la falta de comunicaciones directas, rápidas y regulares entre Manila y los puertos de aquel imperio. Mientras el comercio se lleve á cabo bajo bandera extranjera, por Hong-kong y otros puertos con numerosos intermediarios y comisionistas, la carencia de los fletes, los recargos de trasbordos y comisiones y la lentitud de las operaciones mercantiles, impedirán el cambio fácil y económico de las mercancías, y por consiguiente el desarrollo total de nuestro comercio.

Los armadores españoles deben reflexionar que aproximándose hoy día el valor del comercio á 300.000 duros, esta suma indica una corriente de mercancías suficiente para que los barcos de regular tonelaje que se dirijan al Japon encuentren carga bastante en su viaje; prestando ahora del aumento que tendría la exportacion de algunos artículos japoneses cuyo envío á Manila en las actuales circunstancias es imposible por la duracion de la travesía y el precio del transporte.

También la falta de comunicaciones directas imposibilita á la produccion mineral y fabril de la Peninsula dirigirse hacia el Japon en condiciones de sostener la concurrencia extranjera.

Ambos resultados, beneficiosos para el archipiélago filipino y para la metrópoli, llegarían á alcanzarse si los vapores trasatlánticos tocasen en los puertos del Japon, donde habrían de encontrar carga segura para Inglaterra.

Esta misma falta de comunicaciones fáciles, no es causa del alejamiento de nuestros comerciantes de los puertos japoneses, sino también del poco movimiento de viajeros españoles á dicha region.

Los residentes en Filipinas; que por

placer de viajar ó por motivos de salud abandonan el Archipiélago, con dificultad podrán encontrar un país más inmediato y que ofrezca tantos atractivos para ser visitado como el Japon, donde á la belleza de sus paisajes y montañas, se une el interés que ofrecen las ciudades de Tokio, Kiotio, Osaka y otros.

La emigracion de súbditos japoneses á Filipinas es conveniente favorecerla. El japonés es buen agricultor, es sobrio y económico. Su carácter, sus costumbres y su genio son diferentes de los chinos. En los terrenos que el indio abandona por creerlos improductivos, el campesino japonés puede obtener rendimientos con su mayor trabajo é industria.

Para lograr todo esto el gobierno debería convertir en vía de notoria calidad una línea que hoy costea no con buen resultado. Nos referimos al correo trimestral que sostiene el Estado entre Manila y las islas Marianas, con un coste de 24 000 duros anuales ó sean 6 000 por viaje, mientras el correo entre España y Manila cuesta solo 9.000 por viaje, siendo éste tres veces más largo que aquél y haciéndose con un buque de 400 ó 500 toneladas, cuando los de España son diez veces mayores. Este aparente desnivel es debido á que los correos de España llevan y traen pasajeros y carga abundante, tanto de ida como de vuelta, mientras que entre Manila y Marianas van y vienen los buques de vacío, llevándose solo á este último punto algunos artículos alimenticios y trapos. Si aquellos buques tocasen en el Japon irían siempre cargados. Haciendo viajes directos al Japon desde Manila, regresando por Marianas, y otros directos á Marianas volviendo por el Japon, se obtendrían viajes directos entre todos los puntos de estacion, que darían excelentes resultados.

El gobierno debe, pues, estudiar el asunto.

DE TODAS PARTES

La revista de Longchamps. «La Gaceta de Colonia» juzga de la siguiente manera la última revista verificada en Longchamps, con motivo de la fiesta del 14 de Julio:

«Es indudable que el ejército francés ha progresado muchísimo y alcanzado un alto grado de instruccion. Se conoce que los oficiales se han dado muy malos ratos y tomado el asunto con entusiasmo verdadero. No se han observado diferencias notables entre los distintos cuerpos del ejército, si bien los alumnos de Saint-Cyr y los de la Politécnica han llamado justamentente la atencion.

»El aspecto de los batallones del ejército territorial no era tan correcto como el de los regimientos de línea; pero no puede exigirse más de unos soldados que acaban de ser incorporados á las filas, sin haberse aún ejercitado lo bastante en el manejo de las armas. Por lo que respecta á la artillería, hemos de repetir lo dicho en otras ocasiones: la artillería francesa es una tropa excelente, que dispone de buen material y maniobra con perfecta seguridad y marcial elegancia.

»La caballería, que dejaba mucho que desear, ha desfilado esta vez con un orden admirable, por más que aún tiene mucho camino que andar para llegar á la inimitable perfeccion de la caballería alemana.»

—Aseguran en círculos diplomáticos extranjeros que en vista de la participacion que los judíos han tenido en el complot descubierto en París, en las altas esferas de San Petersburgo han decidido proceder con rigor contra todos los judíos en general.

M. Notowich, propietario del «Novosti», uno de los periódicos más importantes de San Petersburgo, ha recibido la orden terminante de vender su periódico y de liquidar el negocio en el término de un año.

La isla de Heligoland

Según refiere el «Standard», las formalidades que han de observarse para la entrega á los alemanes de la isla de Heligoland, serán las siguientes:

En el mismo día llegarán á las aguas de la isla la flota alemana á las órdenes del mismo emperador Guillermo, y la inglesa á las del duque de Edimburgo.

La escuadra alemana saludará el pabellon inglés, y acto seguido las nuevas autoridades alemanas tomarán posesion de la isla. Se arriará después la bandera inglesa, y al izarse la alemana será saludada por la escuadra inglesa. Terminados los saludos, el emperador Guillermo obsequiará con un gran banquete á la plana mayor de la escuadra inglesa.

Una vez verificada la cesion á Alemania de la isla de Heligoland por el gobierno británico, suceso próximo á realizarse, irán á tomar posesion de la isla en el presente Agosto y á instalar en ella la administracion alemana el ministro del Interior Bötticher y el consejero Wermuth, que será encargado del gobierno de la isla.

Por la calidad de las personas que van á recibir la isla cedida se comprende la importancia que Alemania concede á aquel peñaseo, no más importante ciertamente para ellos que para nosotros puede serlo la isla del Peregil y otras.

La guerra inminente

Con este título acaba de publicar un interesante estudio M. Hennebert. El autor se ha propuesto, al parecer, herir las fibras del amor propio de Italia para que se aparte de la alianza de los imperios.

El Diritto, órgano de Crispi, se encarga de contestar á la obra de M. Hennebert, á la que dá grande importancia, y recuerda la cuestion de Túnez como causa viva del resentimiento entre las dos naciones. «La mezquina y romántica satisfaccion, añade el órgano crispiniano, de proclamar á Túnez territorio francés, no conduce á otra cosa que á frustrar todos los titánicos esfuerzos hechos por tantos italianos. para una reconciliacion sincera entre Italia y Francia. Si existen faltas, son faltas comunes, y difícil sería decir cuál es mayor; pues ciertamente la amistad ó la neutralidad de Italia debían valer más para Francia que la estéril anexion de Túnez.

«El Diritto» termina diciendo que «si la

guerra es inminente.» á Francia es á quien toca resolver los dos términos del dilema: ó la renuncia á Túnez por la amistad de Italia, ó la reconciliacion con Italia por la codicia de Túnez:

Maniobras militares

Los periódicos rusos publican ya algunos detalles acerca de las maniobras proyectadas, á las que asistirá el emperador de Alemania.

Las maniobras darán principio el 15 de Agosto y terminarán el 25, con dos días de descanso. El campo de maniobras elegido es vastísimo, y se extiende desde Catchina y Krasnolé-Selo hasta Narva y la orilla meridional del golfo de Finlandia. El ejército del Oeste será mandado por el general Mansey; comandante de la Guardia imperial, y el ejército del Este por el general Danilof, comandante del cuerpo de ejército del distrito de San Petersburgo. El regimiento de Viborg, que forma parte del ejército del Este, y que será mandado por su coronel honorario el emperador Guillermo de Alemania, no tomará parte en las maniobras hasta el día 25.

Ya que hablamos del ejército ruso, diremos que va á ser aumentado el efectivo de las tropas acantonadas en la frontera china. Además de los batallones de infantería que se enviarán á la provincia de Oussouri, se van á organizar, con destino al mismo punto, dos regimientos de cosacos.

Un aereolito de fuego

La frecuencia con que suceden ciertos fenómenos celestes de una naturaleza muy dudosa todavía va agravando el terror que producen, haciendonos vacilar á veces sobre si nos hallamos ó no seguros en el planeta.

Prueba de ello lo ocurrido en Glencoc (Illinois) hacia mediados del mes pasado.

Como á las diez de la noche rasgóse la oscuridad de la esfera y de la parte norte se vió venir hacia la tierra una inmensa oleada de fuego, que palideció al momento de oirse una detonacion estrepitosa.

Los habitantes de Glencoc creyeron en un principio que había tenido lugar la explosion de un aereolito, pero á la mañana siguiente observaron con espanto que el cielo se hallaba cubierto de lava candente todavía, no cesando de caer durante gran parte de la mañana.

Una goleta que se encontraba en el lago prendióse fuego y costó gran trabajo á los marineros impedir que se propagase á los buques inmediatos.

No se puede describir el pánico que se apoderó de aquellos habitantes.

El bill Mac-Kinley

Se conoce el texto íntegro del bill Mac-Kinley que hasta ahora solo se había analizado por los resúmenes mas ó menos extensos que de él habían insertado los diarios norte-americanos, ó por interpretaciones mas ó menos exactas. Creemos que tienen interés general sus principales disposiciones.

El bill Mac-Kinley impone al importador la obligacion de presentar una factura cua-

duplicada, detallando la mercancía y la moneda que ha servido para pago de la misma. Toda factura de importancia deberá ser visada por el cónsul ó vice-cónsul de los Estados-Unidos. Antes de presentarse al cónsul se inscribirá en el dorso de la factura una declaración firmada por el comprador, el fabricante, el propietario ó su representante, afirmando que la factura es auténtica y verídica de todo en todo, y que la mercancía ha sido comprada en un sitio determinado, cumpliendo tales y cuales condiciones. En el caso en que la factura no podría ser presentada como se dispone, se requiere una declaración jurada del comprador, del fabricante, del vendedor y de su representante ante el agente de aduana, en cual declaración constará que es imposible presentar una factura.

Así, por el estilo, continúan los artículos del bill, que son 30, poniendo toda suerte de dificultades á la exportación europea, á tiempo que elevan también los derechos que hasta aquí se han percibido en las aduanas de la gran República. No será España indudablemente la nación que más tenga que padecer de ese bill dirigido contra la exportación de Europa. Excepcionalmente algunos artículos, tales como el corcho, las frutas frescas, y otros de menor importancia, no exporta España una cantidad suficiente de mercancías para que pueda dolerse del acuerdo que ha recaído sobre esta materia.

Pero no por esto deja de conocerse aquí, como en las demás naciones de Europa, que el tiro no puede ser más directo y que hay que acudir á las represalias para neutralizar sus efectos.

La última exposición de París

El Senado francés ha votado el sostenimiento de los palacios instalados en el Campo de Marte de París.

Mr. Alphand, ingeniero director de paseos, se propone introducir varias mejoras en aquel hermoso sitio. A la derecha, en el espacio que media entre la Torre y el pabellón central, en la parte que ocupaban las Exposiciones de la América del Sur, va á crearse un parque y un hermoso estanque y la Torre será rodeada de un inmenso «parterre». A derecha é izquierda de los dos palacios azules, de Bellas Artes y de Artes liberales, van á introducirse mejoras que les animen.

Los cafés y las cervecerías han renovado sus contratos y los concesionarios contratarán músicas como en tiempo de la Exposición.

Las dos extremidades del palacio de Bellas Artes se transformarán en museos de venta. En el piso alto los escultores en el bajo los pintores, podrán exponer y vender sus estatuas y lienzos.

A la izquierda, el palacio de Artes liberales, se va á convertir en palacio de Grenolle. Los habitantes de Grenelle-Javel han arrendado el centro del edificio para instalar una Exposición permanente, salas de conferencias y grandes salones, donde se efectuarán conciertos y bailes. La cúpula será restaurada.

La galería central, que en la actualidad se encuentra deteriorada y sin puertas, se arreglará también. Esa galería se destinará á paseo público cubierto, reforma que París envidiaba á Milán. Los anejos de derecha é izquierda desaparecerán, y en su lugar se plantará arbolado, donde podrán venir á jugar los niños de los colegios que hoy estropean el césped del Bosque de Bólonia.

La galería de máquinas será nivelada y enarenada, estableciéndose en ella las Ex-

posiciones de horticultura y de reses cebadas, que ahora se celebran en el pabellón de la Villa de París.

Los granaderos de la Guardia inglesa

Continúan en Lóndres los comentarios acerca de lo ocurrido en el batallón de granaderos de la Guardia, no obstante haber recaído sentencia del Consejo de guerra castigando á algunos individuos del mismo, y de haber salido el batallón para Natal como desterrado.

Una de las cosas que el público no comprende es, que el coronel del mismo, señor Maitland, continúe en Lóndres, siendo así que la severidad de este oficial, según se consigna en la versión de los hechos, ha sido una de las causas de la rebelión de días pasados.

Una de las explicaciones que se dan de aquellos hechos es que, habiéndose solicitado el concurso de los granaderos para ayudar á reprimir los desórdenes cometidos por los huelguistas, se negaron á prestarle, diciendo que ellos estaban para hacer la guerra, no para servir de agentes de policía.

Sea la que quiera la causa de lo ocurrido, se dice con insistencia que si no se suprime la Guardia, al menos será reformada, porque la persona del soberano, cuya defensa está encomendada á la Guardia y á cuyo fin fué creada, no necesita ser defendida de esta manera, pues si estuviese expuesta á cualquier peligro, no serían ciertamente los soldados de la Guardia los que habrían de salvarla.

Además de esto, es un cuerpo de lujo que cuesta demasiado, pues solo las gorras de pelo importan de 5 á 7 libras.

La mayor parte de los oficiales generales son partidarios de la supresión de este cuerpo, y el mismo duque de Cambridge, generalísimo del ejército inglés, ha dicho el día pasado en la Comisión militar: «La mitad de los hombres de la Guardia sirven en ella por el uniforme bordado.»

Por todo esto se cree que, cuando menos, la reforma de este cuerpo no se hará esperar mucho.

Otro submarino

Los periódicos portugueses publican estos días noticias de un torpedero submarino, cuyos planos ha elevado ya el ministerio de Marina el inventor Sr. Fontes Pereira Mello, y muy pronto serán sometidos al estudio de una junta técnica.

El barco afectará la forma de un cilindro. Tendrá 20 metros de largo por 35 de ancho; dos hélices y un motor eléctrico. La tripulación dos hombres.

Su armamento consistirá en cuatro torpedos y dos tubos Whitehead. Tiene un aparato de inmersión y otro que, según dichos periódicos, le permite conservarse oculto debajo el agua, recibiendo constantemente aire nuevo, y se facilita, además, la visualidad fuera de las ondas.

Está destinado á la defensa de los puertos de mar, y su radio alcanza á 2 500 metros.

Los misioneros en la China

En Shangai se ha celebrado hace pocos días una gran conferencia de misioneros extranjeros, habiéndose reunido 480 procedentes de las 18 provincias del Celeste Imperio.

Durante 14 sesiones se ha discutido el proyecto de traducir la Biblia al idioma chino.

Por último, se ha nombrado una comisión compuesta de cinco sabios ingleses, cinco norte-americanos y dos alemanes, que deberán hacer una Biblia de estilo clá-

sico, otra semi-clásico y otra escrita en chino vulgar.

Entre los misioneros reunidos hay algunos que están en China hace más de treinta años.

El Electrofosnoscopo

Entre las curiosidades científicas exhibidas últimamente en el Museo de Kensington, figura un aparato, llamado electrofonoscopo, destinado á representar la imagen de la persona que habla.

El profesor Hugues hizo funcionar el nuevo aparato, que fue colocado en una especie de garita en la que apenas cabían tres personas y el profesor. En uno de los muros había un disco metálico fuertemente iluminado por lámparas incandescentes. Una vez avisada la otra estación, se percibían en el auricular del teléfono las palabras pronunciadas, á la par que sobre el disco metálico se retrataba la imagen del interlocutor, variando á cada momento de expresión, según el curso de la conversación sostenida.

Un viajero en el Polo Norte

Por fin ya hay uno que ha llegado á ese punto misterioso, con tanta asiduidad perseguido: uno que no solo ha llegado al polo boreal, sino que lo ha atravesado.

Desgraciadamente, ese tal no ha sido persona humana, ni ser viviente de ninguna especie; sino sencillamente el pantalón de un marinero, un pantalón de encerrado que perteneció á un hombre de la tripulación de la desgraciada «Jeannette.»

Esta prenda de vestuario que, según parece, se ha encontrado en la costa de Groenlandia, para hacer el trayecto que media en el Pacífico y el Atlántico, ha debido atravesar por el polo, llevado por una corriente.

El doctor Nansen, que ha descubierto el hecho, entiende que con él queda demostrado la posibilidad absoluta de que un buque haga el mismo viaje.

Noticias Varias

Para celebrar el 50 aniversario de la institución del sello de Correos por un penique, el lord Mayor de Londres á inaugurado hace unas semanas en aquella capital una Exposición, que se celebra en Guildhall, en la que se exhiben cuantos objetos puedan contribuir á constituir la historia del franqueo y del correo en Inglaterra.

La ciudad de Moscow acaba de dispensar un entusiasta recibimiento al teniente de cosacos Peschkow, el célebre viajero que ha hecho á caballo el viaje del extremo de Siberia, que confina con el mar de Behring, hasta Moscow, ó sean 7.530 verstas, equivalentes á 2.500 leguas en 180 días, montando siempre en el mismo caballo.

Un oficial de los cosacos del Don salió al encuentro de Peschkow y le felicitó en nombre del regimiento.

El príncipe de Nápoles está preparando los datos y materiales necesarios para escribir las memorias de su viaje reciente.

La edición será impresa en escaso número de ejemplares, que serán repartidos entre sus amigos íntimos y entre los soberanos que ha visitado en su expedición.

El colmo del oído y de la ejecución.

Un ciudadano de Chicago ha amaestrado á 16 caballos en el interesante arte de la música, hasta el punto de que, sentados en sus patas traseras, tocan con sus manos magníficas sinfonías en aparatos de campanas, como si fueran consumados campanólogos.

El consumo de carne de caballo se ha extendido tanto en Alemania, que desde el mes de Octubre último el precio de aquel manjar, llamémosle así, ha subido 25 por 100 en Colonia; 30 por 100 en Munich; más de 40 por 100 en Dresde y 90 por 100 en Hannover.

Este aumento constante, que da por resultado no permitir á los pobres que se alimenten de carne de caballo, da idea del estado poco satisfactorio del Imperio alemán.

En vista de esta carestía se empieza á vender en Leipzig carne de perro, que es muy buscada por las clases trabajadoras.

La inmigración de la República Argentina va bajando considerablemente. En los cinco primeros meses del año pasado ascendió á 126.028, y en igual período de este año el número de inmigrantes solo ha sido de 59.301.

Calcula un periódico andaluz que la riqueza olivarera de Andalucía produce frutos cuyo valor excede de 300 millones de pesetas, y cree que en el momento en que los aceites tengan crédito y se exporten á razón de 100 á 125 pesetas los 100 kilos, los productos subirán á 500 millones.

Por decreto de 12 de abril último se ha creado en Francia un impuesto especial, que consiste en un timbre que debe ponerse á cada juego de cartas.

El timbre asciende á 62 centímetros y medio para baraja francesa, y á 87 1/2 si es extranjera ó de fantasía, y han de pagarlo los fabricantes antes de poner á la venta los naipes, y los importadores al presentar en las Aduanas al artículo.

Varias damas de Galitzia (Austria) han dirigido al Emperador Francisco José un memorial, cuyo espíritu está condensado en el siguiente párrafo:

«En los momentos presentes, en que todo hombre, joven ó viejo, está sujeto al servicio militar, pensamos que las mujeres, muchas veces más robustas y valientes que hombres afeminados, no deben ser exceptuadas de este servicio. Las armas que ahora se usan son de construcción sencilla y fácil manejo; rogamos, por lo tanto, á V. M. que se sirva disponer que se organice en los ejércitos imperiales un cuerpo de amazonas.»

La señora más gruesa de Inglaterra se llama lady Mary Lumbe.

Es una rica propietaria de Liverpool, que pesa 140 kilogramos, y mide la circunferencia de su cintura dos metros sesenta y ocho centímetros.

Esta «distinguidísima» dama no puede entrar en carruajes por muy grandes que sean, y para viajar en ferrocarril tiene que ir en furgón cual si fuera un fardo.

Hermoso ejemplar que recomendamos á los apasionados por las mujeres entraditas en carnes.

Las inmediaciones de Moscow están infestadas de lobos. En el distrito de Osbreizk una gran manada de lobos está causando la desesperación de los pastores, porque ven diezmos sus rebaños.

Tres lobos entraron en la aldea de Ivanowka y an atacado la casa de un aldeano llamado Machrou que por desgracia estaba ausente. La mujer con su hermana han sostenido un verdadero combate de dos horas, hasta tanto que acudieron otros vecinos y lograron arrojar los lobos del pueblo.

En Novo Jerusalem los lobos han devorado á un aldeano, del que solo se ha encontrado el esqueleto.

Gacetilla

EL TRIUNFO DE LA MORAL

Nuestros apreciables lectores saben perfectamente, porque más de una vez hemos tenido que ocuparnos en ello, que la cimbrilla menorquina aprovechó la dominación fusionista, de infeliz memoria, para cometer todo género de atropellos con las personas decentes que nunca han querido formar en su desacreditada cuadrilla.

También saben que entre las personas que más vejaciones padecieron bajo el poder de los cimbrios, descuella en primer término el digno, inteligente y celoso Secretario del Ayuntamiento de Mercadal, D. Antonio Sintés y Montañés, á quien se empapeló sin razón, sólo para conseguir por malas artes suspenderle en el desempeño de su cargo y tenerle alejado de aquella Alcaldía, donde parece que estorba á la cuadrilla.

Como el Sr. Sintés no había dado motivo ninguno para semejante medida, sino que por el contrario había ajustado siempre sus actos á la Ley, los cimbrios pudieron conseguir se dilatare por días y días la reposición de tan probo funcionario; pero al cabo la justicia se impuso á la conciencia de la administración central de los fusionistas y éstos mismos declararon improcedente la destitución de nuestro amigo y mandaron reponerle en su cargo.

Con esto vió la cuadrilla destruido su mal cimentado castillo de ruindades, y en su desesperación inventaron los cimbrios un fútil pretexto para conseguir que el Alcalde de Mercadal negase al Sr. Sintés la reposición debida. Otra vez tuvo nuestro buen amigo que acudir á la administración central en demanda de justicia, y de nuevo la alcanzó cumplida, pese á las arteras mañas y á las influencias que puso en juego la *compañía*.

Era ya humanamente imposible diferir la toma de posesión del Sr. Sintés, y el Alcalde de Mercadal, bien que compelido por órdenes terminantes de la superioridad, le reintegró al fin en la Secretaría.

Más no terminó aquí la odisea del señor Sintés. Ese mismo Alcalde que por la mañana le había dado posesión, le suspendió en la tarde del propio día, fundado al parecer en hechos anteriores á la Real Orden en que se manda reponerle y que por lo tanto tienen el carácter de pasados en autoridad de cosa juzgada.

Todo esto y otros actos que no queremos relatar, eran ya un manifiesto escarnio de la moral y la justicia; escarnio que ha terminado felizmente, por haber vuelto el señor Sintés al desempeño del cargo de que nunca debió de habersele desposeído.

Al dar cuenta de este fausto suceso á nuestros lectores, cúmpenos felicitar de corazón á nuestro amigo y estimularle á que perseverare en la senda de la honradez y del trabajo, seguro de que sacará ópimos frutos de su digna conducta, pues si quien siembra vientos recoge tempestades (y no lo decimos por el Alcalde de Mercadal), quien se produce como hombre de bien, se capta la estimación de sus conciudadanos y rompe los lazos que le tienden la malicia de crueles enemigos.

Hemos entrado en una época de moralidad y de REPARACIONES, y la justicia desatará lo que la intriga, la malicia y la concupiscencia de los cimbrios haya atado indebidamente.

De hoy más cada palo aguantará su vela.

Con gusto insertamos el siguiente párrafo copiado de una carta que inserta nuestro colega «El Mahonés», por referirse á dos

jóvenes naturales de esta ciudad de diez y siete y diez y seis años respectivamente, hijos de nuestros apreciables paisanos y amigos D. Juan Llambias y D.^a Juana de Olivar, residentes en Montevideo.

«Los jóvenes Llambias, Antonio y José, después de haber estudiado con notable aplicación las asignaturas del Bachillerato en el Colegio del Seminario de esta ciudad, después de haber merecido en aquel Colegio modelo toda clase de distinciones por parte de los maestros y condicípulos, trataron de abreviar un año de estudios; aquí los tiene V. graduados ya de Bachiller, y cursando la utilísima y lucrativa al par que digna carrera de Ingeniero civil y habiendo merecido el mayor de los dos, Antonio, que uno de los profesores de la Universidad le consiguiera un empleo en la Dirección de Caminos. Y como si todo esto no fuera bastante para satisfacer los deseos de los dichos padres de tan buenos hijos, la Academia literaria del Uruguay, de la cual son miembros honorarios los hombres más distinguidos de este país, entre ellos, el actual Ministro de Justicia, Cultos é Instrucción Pública, Dr. D. Carlos Benoit, les ha nombrado Académicos activos, distinción verdaderamente apreciable, si se tiene en cuenta el reglamento de dicha Academia, que conozco, pues también soy honorario de ella, y la poca edad de los jóvenes Llambias.»

La fiesta cívico-religiosa que anualmente celebra el pueblo de Alayor en honor de su patrono San Lorenzo, revistirá este año mayor pompa que los anteriores; pues además de las acostumbradas carreras de caballos y bailes públicos, la sociedad «Instrucción Alayorense» adornará la fachada del local que ocupa, tocando frente del mismo una banda de música durante las noches del sábado y domingo, disparándose una variada colección de fuegos artificiales. Después de estos festejos públicos, así en la noche de la vigilia como en la tarde y noche del día de San Lorenzo, habrá baile en el espacioso salón de la sociedad.

La «Instrucción Alayorense» dispensará afectuosa acogida á los transeúntes que visiten dicho casino en los indicados días.

Estos alicientes inducen á creer que el sábado y domingo próximos el pueblo de Alayor se verá muy concurrido y animado, fomentando así las cordiales relaciones que le unen con los demás de la isla.

Al dar cuenta los cimbrios de la suspensión de los Sres. Moll y Carretero, Alcalde y Secretario respectivamente del Ayuntamiento de Mercadal, exclaman en tono solemne:

«Adelante, señores conservadores, que al freir será el reir.»

Esta frase denota los muchos hígados de la cuadrilla.

Los cimbrios hacen acometer como toros bravos é invencibles á los pobres que tienen la debilidad de ponerse á sus órdenes, y cuando les ven cogidos y con la puntilla sobre la cabeza, entonces, en vez de llorar la desgracia de sus amigos, se echan á reír con pasmosa frescura.

Ya que tal es el gusto de los cimbrios, sigan adelante los conservadores y procuren darles mucho que reír.

Hasta ahora los cimbrios han trabajado como negros azuzando á sus amigos para que cometiesen atrocidades, y justo es que se les dé un buen descanso y largas horas de alegría al contemplar el amargo fruto de sus obras.

Los cimbrios se parecen á las fieras en que gozan con el derramamiento de sangre.

Ayer tarde se hizo cargo del Gobierno Militar de esta Isla el General de División D. Antonio Muñoz Salazar, á quien han cumplimentado una Comisión del Ayuntamiento, Cuerpo Consular, Rdos. Curas-Párrocos, Delegado, Juez de Instrucción, Comandante de Marina y Sección torpedista y Jefes y Oficiales de los diferentes Cuerpos de la guarnición.

Ayer en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen recibieron el hábito de Hermana Carmelita dos postalandas y el velo de dicha Orden una novicia.

La ceremonia se celebró antes de la Misa mayor, ocupando en el ofertorio la Sagrada Cátedra el Licenciado D. Francisco Cardona, Pbro., enalteciendo con elocuente frase las excelencias de la Orden.

Numerosa fué la concurrencia de forasteros que acudió al pueblo de San Cristóbal para participar de la fiesta celebrada ayer, reinando animación extraordinaria así el sábado como el domingo.

Las carreras de caballerías fueron regulares, siendo muy empeñadas y sostenidas por los ginetes que se presentaron á tomar parte en la lid.

En el caserío de Llumasanas notóse también gran afluencia de gente, los bailes estuvieron muy animados, no teniendo que lamentar en ambos puntos suceso alguno desagradable.

Sabemos que ayer se reunieron en las Casas Consistoriales la Junta local de Instrucción pública y los Maestros de las escuelas públicas de este distrito, al objeto de acordar la celebración de algún acto para el fomento de la enseñanza, en los festejos que deben efectuarse por la festividad de Nuestra Señora de Gracia.

En la noche de ayer la música del Regimiento de Baza dió una brillante serenata al nuevo Gobernador Militar de Menorca, D. Antonio Muñoz Salazar, quien obsequió con un espléndido refresco á las numerosas personas que acudieron á saludarle.

En la tarde de hoy, ha fondeado en este puerto la goleta «San Jaime», procedente de Barcelona, quedando en observación.

Relación de los pasajeros salidos hoy á bordo del vapor-correo «Puerto Mahon»:

PARA ALCUDIA

D. Francisco Morillo, José Cabot, Matías Capó, Gabriel Moll, Magdalena Tortella, Juan Díaz, Isabel Mir, Francisca Mulet, Miguel Jordá, Margarita Va lespi, Martín Jordá, Francisca Jordá, Pedro Mir, Juan Alsina, Cristóbal Gras, Juan Pol, Antonia Roig, Bárbara Bauzá, María Gaumés, Bárbara Gaumés, María Sar, un individuo de tropa.

PARA BARCELONA

D. Pablo Torres, Ana Borrás, Demetrio Silva, Miguel Hernández, José García, Eulalia Sans, Diego Pablo, Juan Comellas, ciento veinte y nueve individuos de tropa. —Total 160.

La carga que conduce á Barcelona el vapor-correo «Puerto Mahon» es la siguiente:

6 cajas quincalla; 3 id. tejidos; 1 id. corsés; 130 cuarteras habas; 80 fardos tejidos de la «Industrial Mahonesa»; 14 cajas calzados; 3 fardos pieles; pipería vacía; sacos, y otros efectos.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 2.—8:15 n.

El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular á los Gobernadores de las provincias limítrofes de Portugal, en la que considera que los acordonamientos y Lazaretos son de funestos resultados para los pueblos no invadidos.

En Binondo (Filipinas) un incendio ha destruido nueve casas cuya pérdida se calcula en un millón de pesetas.

Madrid 2.—10:30 n.

La prensa ministerial censura duramente al Gobierno portugués por haber cerrado las comunicaciones con España con motivo del cólera.

En Linares ha estallado un motín en el mercado.

El Sultán de Marruecos pagará cien mil pesetas como indemnización por el atropello cometido por los moros contra la balandra española «Angelita».

Madrid 3.—10:45 n.

En las reformas que el general Azcárraga proyecta en su Departamento quedarán subsistentes las actuales Inspecciones del ministerio de la Guerra.

Se ha acordado tender un cable telegráfico entre Ceuta y Tarifa, con ramificaciones en Tánger.

El ministro de la Guerra proyecta aumentar en dos cañones, la artillería de las plazas españolas de Africa.

Madrid 3.—11 n.

El Gobierno de Portugal ha contestado á las reclamaciones del Gobierno español, insistiendo en el establecimiento de Lazaretos en la frontera.

El Gobierno aceptará el criterio que predomine en la Junta Central del Censo, respecto de las diferentes cuestiones que ha sometido á su examen.

En Granada han ocurrido algunos casos de enfermedad sospechosa.

Madrid 4.—9:15 m.

Londres.—El emperador Guillermo de Alemania salió en la tarde de ayer de Ostende, dirigiéndose á la costa de Inglaterra. Sobre las diez de la noche pasó por frente de Douvres, haciéndole la plaza el saludo disparando los cañonazos de ordenanza.

Madrid 4.—10 m.

Dícese que la enfermedad que ha aparecido en Arcos (Toledo) son cólicos ocasionados por haber comido carne de cabra de malas condiciones.

El Gobernador ha adoptado grandes precauciones para evitar el desarrollo de la enfermedad.

Madrid 4.—10:15 m.

En Benigamin ha habido una invasión y una defunción; en Castellón de Rugat dos invasiones y una defunción; en Cuatretonda una invasión y dos defunciones; en Luchena cuatro invasiones y dos defunciones; en Montichelvo una invasión y una defunción; en Terrateig una invasión y una defunción; en Alberique una invasión; en Algemés siete invasiones y dos defunciones; en Fortalemi una invasión; en Millares una invasión y una defunción; en Valladolid una invasión; en Canales treinta invasiones y quince defunciones; en Tyelo Malferit una invasión y una defunción.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los
PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloration perdida
durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES Y FALSIFICACIONES**
Deposito general, en **Paris**: BOUTRON y C^{ta}, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

Un médico eminente de Londres,
consultado sobre el mérito que como
medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS,
escribe: « Empleado de un modo muy
extenso, tanto en mis diferentes dispen-
sarios, como en mi clientela, el HIERRO
BRAVAIS, administrado en casos en los
cuales el Hierro no podía ser tomado de
otro modo, ha sido la mejor preparacion
ferruginosa que hasta hoy he hallado. »
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la
ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloration perdida
durante la enfermedad.

COTIZACIONES

Barcelona 2-4'20 t.	
4 por ciento Interior.	76'93
4 por ciento Exterior	79'11
4 por ciento Amortizable	89'75
Billetes Hipotecarios de Cuba	108'00
Banco Hispano-Colonial	62'30
Ferrocarril de Barna. á Francia.	53'90
Id. del Norte de España.	78'20
Id. de Orense	19'85
Id. de Almansa.	125'58
Ferrocarril de T. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte	83'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	77'00
Obligaciones C. ^a Trasatlántica	88'75
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	40 rs. vn. paga alcista.
Madrid 2	
4 p. Interior.	76'65
4 p. amortizable	89'60
Billts. Hipos. de Cuba.	107'65

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Santo Domingo de Guzman confesor
y fundador

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Esperanza en Sta. María

Santo de mañana

Ntra. Sra. de las Nieves y S. Emigdio ob.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de
1.ª clase n.º 2 de Mahon.
3 Arravaleta 3
Queda abierto el despacho de bi-

lletes del sorteo que se ha de celebrar
en Madrid el dia 9 de Agosto.

Ha de constar de mil 16 billetes
al precio de 100 pesetas el billete,
divididos en decimos á 10 pesetas
distribuyéndose 800 premios impor-
tantes 1.168.000 pesetas de la ma-
nera siguiente:

1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	69.000
780 de 800	624.000
2 id de 6.000 ptas. pa- ra los números ante- rior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id de 3.500 ptas. pa- ra los números anteri- or y posterior al del premio segundo	7.000

800 1.168.000

Mahon 31 de Julio de 1890.—El
Administrador, Pascual J. Hernan-
dez.

Al público

Con anuencia del Sr. Delegado de Vi-
gilancia de esta ciudad, y de acuerdo con
lo preceptuado en el art. 17 del vigente
Reglamento para el servicio de los carra-
jes públicos de 13 de Mayo de 1857, se
hace saber que durante las próximas fies-
tas que han de celebrarse en S. Luis y San
Clemente, el precio que regirá para la
conduccion de viajeros desde los espres-
ados puntos á Mahon y vice-versa, será el
de 40 céntimos de peseta por persona.

Se vende

una comandita de la Sociedad Mahonesa
de Vapores. En esta imprenta darán razon.

Chal

Se ha perdido un chal de crespon negro
La persona que lo entregue en la imprenta
de este periódico además de las gracias
recibirá una gratificacion.

Para vender

Lo está el predio «Binialás» del término
de Mercadal. Para informes dirigirse á
D. Juan Goñalons y Pons, calle del Hor-
no núm 25.

Gran rebaja de precios

En el almacén núm. 37 de la Rampa de
la Abundancia, se espnde el azucar que-
brado 1.º al precio de 27'50 ptas. el quin-
tal de 41'6 kilos. Pago al contado.

Aviso

Queda terminantemente prohibido tran-
sitar por terreno de la Noria de Orfila que
tiene entrada á la estremidad de la calle
del Campamento y en el camino que con-
duce á la ermita de Ntra. Sra. de Gracia
sin permiso por escrito de su dueño.

Para alquilar

Lo están dos cercados con boyera y cis-
terna, denominados «Las Vermellas» sito
en el camino dels Adzagotars, de este tér-
mino municipal. Informarán en esta im-
prenta.

Vedados

Lo están bajo la vigilancia de los guar-
das jurados las fincas Carbonell, Estancia
de Carbonell, Huerto de Carbonell, Con-
cepcion, La Roca, Binidunaret, Binimar-
zoch y Santa María.

AVISO

Para la confeccion de géneros de punto
se emplearán veinticinco muchachas de
once años en adelante. Se necesitan dos
mujeres y dos muchachos. INFANTA 47.

Para alquilar

Lo están las dos casas de la Plaza del
Príncipe á los lados del número 3. Para
informes calle de Cifuentes núm. 59.

Lo está la casa núm. 10 de la calle del
Norte. Para informes en la calle Puente
del Castillo núm. 12.

Lo están los altos de la casa núm. 23 de
la calle del Castillo y la casa núm. 33 de
la calle de S. Fernando. Informarán Cas-
tello núm. 24.

Lo están los altos de la calle del Arraval
número 133 Para informes en la misma
calle número 47.

Lo está la casa de la calle de San Roque
núm. 21. Para informes en la misma calle
número 5.

Lo están los altos de la casa de la calle
de la Arravaleta número 14. Para infor-
mes en la misma calle número 20.

En venta

Lo está la casa de la calle del Arraval
número 58. Para su ajuste dirigirse al No-
tario D. Francisco Andreu.

Lo está la casa números 23 y 25 de la
calle de San Lorenzo de esta Ciudad. In-
formará el Notario D. Francisco Andreu y
Pons.

Lo están algunas mesas y bancos para
escuela. Informarán, Cifuentes 84.

Traslado

D.ª Maria Ripoll, profesora de partos,
ha trasladado su domicilio en la misma
calle de la Infanta núm. 35.

Sirvienta

Se desea una. En esta imprenta infor-
marán.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

ISORDOS! ZUMBIDO DE OIDOS,
catarral, ner-
viosa, por de-
bilidad, por
infeccion herpética, reumá-
tica, sífilítica, escrofulosa, sin ó con flujo y mal olor.—Su cura in-
faible á toda edad y con gran sencillez. Consultar al DOCTOR
KOCH MONTERA, 33, 1.º MADRID. Gratis los domingos y por
carta á provincias. Se envía los medicamentos por correo mandando
su valor de pts. 16 en libranza ó sellos. ¡El ULTIMO y más perfec-
to adelanto para la cura de los oidos! (GRAT. PROSPECT S EN T. LOS LA BONA)

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos
DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS
de la ABADIA de SOULAC (Gironde)
Prior DOM MAURICE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1855 — Londres 1864
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO 1373



« El empleo cotidiano del Elixir
Dentífico de los RR. PP. Be-
nedictinos cuya dosis de algu-
nas gotas en el agua, cura y evita
la caries fortalece las encías rin-
diendo á los dientes un blanco
perfecto.
« Es un verdadero servicio
rendido á nuestros lectores se-
ñalándose esta antiquísima y útil
preparacion como el mejor curativo y un
preservativo de las afecciones dentarias.
Elixir 250, 50, 10; Polvo 175, 250, 50; Pasta 175, 250;
Elixir el 1/2 lit. 14, litro 22.
Casa fundada en 1861
Agente General: **SEGUIN** S. rue Esquerra, 3
Deposito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.